

Al lugar ya acudió PDI y la Dirección General de Aguas para recolectar muestras

Estero de la comuna de Colina sorprende por intenso color rojo del agua

“Quedaron todos impactados. Nosotros hablamos con los agricultores de la zona, con la gente que vive en Quilapilún y nos dijeron que esto no lo habían visto nunca”, cuenta Marjorie Marambio.

MOISÉS VALDERRAMA

El estero Quebrada del Agua, ubicado en el sector de Quilapilún Bajo, comuna de Colina, rápidamente se convirtió en el centro de una creciente preocupación: un video, que rápidamente se viralizó por redes sociales, muestra el color del agua del estero de un intenso rojo. Como si se hubiese tratado del pasaje bíblico, donde el río Nilo se tiñó de rojo para que ningún habitante pudiera beber de sus aguas, el hecho alarmó vecinos, que pronto llamaron a las autoridades fiscalizadoras medio ambientales.

El video fue grabado el pasado viernes por una vecina del sector, quien pasaba junto al estero cuando se percató del inusual color del agua. El registro fue enviado a la ONG medioambientalista “Investiga Colina” quienes denunciaron el hecho al departamento de medio ambiente de la municipalidad de Colina, a la Superintendencia del Medio Ambiente y al ministerio de Salud. Además, acudieron al sector en busca de muestras para enviar a laboratorio.

“Quedaron todos impactados. Nosotros hablamos con los agricultores de la



CEDIDA

OFERTAS SEPTIEMBRE! Chile Home



• VALOR NO INCLUYE FLETE
 • FOTO SOLO REFERENCIAL

SOLO 10 UNIDADES EN STOCK

54 m² 2 ACUAS **\$2.600.000**

Incluye: PUERTAS Y VENTANAS DE ALUMINIO

Prefabricadas Chile Home
+56957002841

zona, con la gente que vive en Quilapilún y nos dijeron que esto no lo habían visto nunca”, cuenta Marjorie Marambio, miembro de la ONG, también señala que el agua de este cauce también la utilizan algunos agricultores para regar.

Relata que el sector se encuentra cerca del depósito de relaves las Tórtolas (lugar donde se deposita el material que se descarta del proceso minero), y que esta podría ser una posible causa, pero afirma que tienen que esperar los resultados de laboratorio para realizar un comunicado oficial.

Por su parte, Anglo American, al ser apuntados como posibles responsables, por ser quienes manejan el depósito, mediante un comunicado afirmaron que no es posible que tenga relación con sus labores, ya que la compañía no desarrolla actividad minera en el sector de Quilapilún Alto.

Autoridades

Rodrigo Sanhueza, director de la Dirección General de Aguas (DGA), dijo que “un equipo de la DGA de la región Metropolitana se dirigió al lugar en conjunto con la PDI a tomar muestras de calidad de aguas y de sedimentos”.

Al ser consultado qué se puede determinar mediante estos análisis, afirmó que se debe esperar a los resultados de las muestras recogidas. “La DGA es un organismo técnico y trabajamos en base a certezas, por lo que una vez que tengamos los resultados de las muestras, se determinará el curso de las acciones a seguir, pudiendo, eventualmente, abrir un expediente de fiscalización para determinar posibles infracciones al Código de Aguas. Una vez que contemos con los resultados, se informará a la ciudadanía de los pasos a seguir por la DGA”, comentó.

El video fue grabado el pasado viernes por una vecina del sector, quien pasaba junto al estero cuando se percató del inusual color del agua.